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一般質問の概要

市長：学校給食費の無償化については、非常に
多額の財源を必要としますが、今後、県と連
携しながら、無償化を早期に実現したいと考
えています。

通級指導学級の取り組みなど、
子どもやその保護者にとって
非常に大きな支えとなっています。

通級指導学級は、注意集中や対人関係などに
困難が生じることのある軽度の発達障害を抱え
る児童が、通常の学級に在籍しながら週に１・
２回程度トレーニングや学習支援などの支援を
受ける場です。ここ数年で、困難を抱える子ど
もが増えたとされますが、実際的な人数が増え
ているというより医学的にも診断がつくように
なったことで認知が進み、これまで「困った子」

「気になる子」と認識されていた子どもたちが、
改めて困難を克服するための支援が必要だとい
うことで、制度上に位置付けられ、保護者も含
め一般的にも広く理解がすすんできています。

問：いっそう増設すべきと考えますがどうです
か。
教育局長：通級指導教室の増設につきましては、
県教育委員会へ要望をし、可否決定されます。
令和４年度は中学校１校、令和３年度は小学
校２校に通級指導教室が新設されるなど毎年
増設されていますが、増設の必要性は感じて
いますので、今後も県教育委員会へ要望して
いきます。
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実態に即した通級指導教室を
設置するために本市独自の
取り組みは欠かせません。

問：増設を求める保護者の声を受け止めていま
すか。
教育長：各学校からの調査結果をもとに和歌山
市から要望をし、毎年増設されているところ
です。今後も、学校を通して保護者からの声
も聴くなど、状況を適切に把握し、教室の増
設について県教育委員会に継続して要望して
まいります。
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学校給食の無償化は、
給食を教育の一環としてとらえ

子どもたちの発達に対し
責任を持つ上で大切なことです。

小中学校ともに給食費を無償にしている自治
体は全国で 256 自治体と 2017 年調査の 76 自治
体の３倍以上となっています。コロナ禍や物価
高騰が家計を直撃する中で、今まさに対策が求
められています。子どもの健全な発育や食育な
ど学校教育において給食が担っている役割を思
えば全ての児童を対象とした給食の無償化は必
要な制度です。教育の一環である給食は、義務
教育は無償とする憲法に基づいて、保護者負担
を解消するということが重要です。文科省では、
学校給食費については、義務教育は無償という
理想の実現に向けて取り組む中で、その一つに
給食の無償化を上げています。そのうえで、財
源的な制約もあり優先順位をつけて取り組んで
いかなければならないと、国会では答弁してい
ます。
問：児童又は生徒の保護者の負担とすると定め
られているとのことですが、法の主旨をどの
ように解釈していますか。
教育長：学校給食法第 11 条では、学校給食の
実施に必要な経費について、義務教育諸学校
の設置者と保護者の負担の範囲が明記されて
います。しかしながら、この規定は、あくまで、
学校給食に関する経費の負担区分を明らかに
したもので、たとえば、保護者の経済的負担
の現状からみて、設置者等が学校給食費につ
いて補助するような場合を禁止するものでは
ないと解釈しています。

小中学校の無償化は、市の総予
算の１％未満で実施できます。
一日も早い実現に向けて

取り組むべきです。
小中学校の給食費を無償化した場合、本市の

財政に占める教育費の割合について、令和４年
度の一般会計当初予算で試算した場合、現行の
約６％から約６ .７％と、０．７％増えるとのこ
とです。１％未満の予算で経済的負担の軽減と
合わせて、食育の推進や豊かな食事を３食のう
ちの１食を市の責任で提供ができるという大き
な意義があります。

問：一日も早い学校給食の完全無償化に向けて
踏み出すべきではないでしょうか。
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中村
あさとです

こんにちは！

議　員　歴 ： ３期９年
今議会での委員 ： 建設企業委員、議会運営委員、

地震等災害対策特別委員、広報委員
趣　　　味 ： 釣り、料理
抱　負　等 ： 安定した雇用と安心の社会保障が暮らしを支え、地

域の活性化につながります。市民生活第一の和歌山
市政の実現に向けて取り組みます。



  

  

 


